

# GACETA DE MADRID.

JUEVES 3 DE ENERO DE 1828.

## ARTICULO DE OFICIO.

*Real orden circular sobre la conducta religiosa que debe observar todo militar.*

El Sr. Secretario del Despacho de Gracia y Justicia con fecha 17 del corriente me dice lo que copio: Deseando el REY nuestro Señor que los individuos de su ejército y armada sean los primeros á probar que no desmerecen el nombre que en todo tiempo adquirió esta benemérita clase del Estado por sus principios religiosos, tan repetidamente preceptuados en las Reales ordenanzas, como indispensables para formar una idea exacta de su conducta política y privada, cuya base es la moral del cristianismo, teniendo siempre á la vista las consideraciones que exige el elevado carácter de los ministros de la religion, en lo que no solo está interesado el bien general bajo muchos aspectos, sino su propia conveniencia, y corrigiendo sus costumbres para destruir radicalmente el prestigio funesto de inmoralidad á que indudablemente han dado lugar algunos por su conducta desarreglada; ha tenido á bien S. M. mandar, que por el Ministerio del cargo de V. E. se dicten las providencias oportunas, imponiendo la mas estrecha responsabilidad en su cumplimiento, para que los gefes vigilen cuidadosamente que sus subordinados no se separen en este particular de lo prevenido en las Reales ordenanzas, y que en las hojas de servicio de todo oficial se exprese el concepto que merece por su conducta cristiana y por la adhesión á la Real Persona de S. M. y su legítimo Gobierno. Lo que de Real orden traslado á V. para que en todas sus partes tenga la mas pronta observancia y debido cumplimiento. Dios &c. Madrid 30 de Diciembre de 1827. Zambrano.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

### VALAQUIA.

*Bucharest 29 de Noviembre.*

Al fin ya un correo ruso nos ha traído noticias directas de Constantinopla: por ellas sabemos que se habia alzado ya el embargo, y que estaban corrientes las comunicaciones para todas partes. Dicese que estas disposiciones conciliadoras fueron propuestas por el Internuncio austriaco al Divan, quien consultó al Gran Señor, que desde luego las admitió. (*Gazette de Augsburg.*)

### RUSIA.

*Odessa 27 de Noviembre.*

Un bajel que ha llegado en cuatro dias de Constantinopla nos ha traído la agradable noticia de haberse quitado el embargo de todas las naves, sin distincion, estando enteramente libre el paso del Bósforo. El capitán ha dicho que el dia de su salida habian tenido los tres Embajadores una conferencia con el Reis-effendi, y que este Ministro se manifestó muy dispuesto á escuchar sus proposiciones; pero que ignoraba cuáles serian. (*Idem.*)

### INGIATERRA.

*Londres 17 de Diciembre.*

**Fondos públicos.** Consolidados 84½. La noticia de haber quebrado el banco de Lisboa ha producido un efecto muy sensible en los fondos portugueses. No se hace ningun negocio en el mercado extranjero. Los fondos rusos han subido 2 por 100 con motivo de las esperanzas de paz con la Turquía.

De algunos dias á esta parte han corrido rumores no de que lord Goderich habia dado su dimision, sino que deseaba retirarse de los negocios: el poco gusto que parece tiene el noble vizconde á los negocios públicos han podido excitarle el deseo de dejar el Ministerio, no los acontecimientos del dia.

Opinamos que caso de haberse suscitado algunas dificultades en el Gabinete, hubieran producido mas bien el efecto de hacer per-

manecer á lord Goderich en el Ministerio, que no el de separarlo de él. No sabemos cuáles son las dificultades pecuniarias del país, porque si realmente existen se nos han ocultado falsificando las cuentas públicas. Si ha de darse crédito á estas cuentas, hemos de convenir en que el Estado se halla en una situacion mucho mas ventajosa que la que ha tenido de 35 años á esta parte. Hay un sobrante de ingresos bastante regular, y los del echiquier propenden tambien á aumentarse sin necesidad de nuevas contribuciones. El Ministerio puede ocuparse en varios proyectos de mejoras, y verse precisado á engañar en cierto modo las esperanzas del público, á fin de cumplir las promesas que ha hecho á la nacion.

Sin embargo, lord Goderich debió prever estos inconvenientes antes de admitir su plaza actual; y no hay un hombre que sepa sostener mejor una posicion, muchas veces desagradable, de un modo menos ofensivo á las personas que le rodean.

Tenemos razones para creer que si lord Goderich se retira, su dimision no expondrá á ningun peligro el Ministerio. El Gobierno es robusto, y es probable que las mudanzas que sobrevengan no servirán sino para consolidarlo mas.

Despues de escrito lo que antecede, hemos sabido por buen conducto que lord Goderich no ha hecho dimision, y que caso que se decidiese á darla, se veria que los motivos son bien diferentes de los que indica un diario de la mañana; á saber: el descontento con sus colegas y los apuros de rentas del Estado. Creemos que S. S. desea retirarse á causa de la debilidad de su salud, ocasionada por su demasiada aplicacion á los negocios y el mal estado de la salud de lady Goderich. (*Globe and Traveller.*)

El armamento de las lanchas bombarderas de que se ha hablado ya, continúa en el arsenal con la diligencia que suelen emplear los obreros en sus tareas. No se trabaja fuera de las horas acostumbradas, ni el Gobierno ha hecho ningun gasto extraordinario para su armamento. Parece que el servicio á que se les destina no es de naturaleza que exija la mayor celeridad. Los barcos de vapor se han puesto á las órdenes de tenientes de la marina; tendrán cada uno dos pilotos y 12 hombres de tripulacion. La noticia que han dado algunos periódicos de que se preparaban para el servicio activo otras naves de guerra, no tiene el mayor fundamento. (*Telegraphe.*)

Tenemos fundamento para creer que no hay duda de que lord Goderich ha presentado su dimision al Rey, y que S. M. no quiso admitirla hasta que el noble vizconde hubiese hecho nuevas reflexiones. Este primer Ministro se fue antes de ayer á la casa de su hermano en Bedfordshire, de donde regresará el viernes. Algunos amigos de lord Goderich tienen aun esperanzas de que S. S. se decidirá á mantenerse en el Ministerio.

La dimision que tan absurdamente se ha disputado, parte por ignorancia, parte por motivos interesados, ha sido anunciada oficialmente al duque de Portland. No haremos ahora ninguna conjetura acerca de las consecuencias probables de este acontecimiento; mas creemos poder asegurar á nuestros lectores que la facción ultra no volverá al Ministerio. (*The Times.*)

Dice el *Sun* que el viernes último presentó lord Goderich su dimision al Rey. El mismo periódico añade que se habla de la retirada de lord Dudley y de Mr. Sturges Bourne. El *Globe and Traveller* dice que no es cierto que lord Dudley deje el Ministerio.

Se lee en el *Globe and Traveller* lo siguiente:

«Poco tenemos que añadir á lo que dijimos el sábado sobre la mudanza del Ministerio. No es dudoso que lord Goderich sea todavía Ministro; pero es igualmente cierto que ha manifestado de un modo nada equivoco su intencion de retirarse.

«Sabemos que el jueves último indicó á S. M. el ánimo de retirarse del Ministerio; pero el Rey le dijo que lo reflexionase bien primero. El sábado despues de haber conferenciado con algunos de sus colegas, partió para Bedfordshire.»

—Dice el *Standard* que es cierto que lord Goderich ha presentado su dimision, y que no espera mas que el nombramiento de su sucesor para dejar su puesto definitivamente. Añade el mismo periódico, como intérprete de los antiguos *torys*, que tiene razon el *Times* en decir que la parte protestante del anterior Ministerio no volverá á entrar en mucho tiempo en el Gabinete; porque, dice el *Standard*, no podrá consentir en tomar parte en el Gobierno mientras que la corte del Rey esté compuesta del modo actual.

—Tauris, como generalmente se llama en Europa, ó Tabritz, nombre que le dan los persas, es la segunda ciudad de aquel reino en importancia política, y tiene tres millas y media de circunferencia, y un muro de ladrillos adobes, flanqueada á distancias irregulares de ladrillos cocidos al fuego. No hay artillería en los baluartes; de manera que la plaza no puede ser defendida absolutamente contra los ataques de un ejército regular. La ciudadela es una torre elevada, situada en la ciudad, pero que tampoco tiene mas cañones que los baluartes y demas torres: este era sin embargo el principal depósito de las municiones de guerra del ejército de Abbas-Mirza. Puede calcularse la poblacion en unos 409 habitantes. La intencion de la Rusia no puede ser conservar á Tabritz: la posesion de Erivan y la línea del Araxes, como limite, le compensarán suficientemente los gastos de una guerra que la Persia ha provocado. El punto que fue origen del litigio entre el príncipe Abbas-Mirza y el general Yermoloff, ex-gobernador de la Georgia, era un corto terreno de pastos situado junto al lago de Goktcha, de poquísimo valor para ninguno de los dos Estados; mas como la probabilidad de una guerra ponía al Príncipe en disposicion de obtener del Rey subsidios en dinero, sostuvo de intento la querrela á cara descubierta, y mientras apuraba la paciencia del general Yermoloff, fue ocupado el territorio en litigio. El Rey de Persia, estrechado por su ministro favorito Alleyar-Khan (actualmente prisionero de los rusos), y excitado por un sacerdote fanático, se negó á aguardar el resultado de una representacion que queria hacer á Petersburgo el Embajador ruso cerca del Shach, y declaró la guerra. Por esta precipitacion se privó S. M. persiana del derecho al auxilio ó mediacion de la Gran-Bretaña, y se ve ahora expuesto á la discrecion de un poderoso enemigo que ha provocado sin motivo. Nuestro Gobierno debe tanto mas haber sentido que hayan estallado estas hostilidades, cuanto siendo la Persia una de las obras avanzadas de nuestro imperio en la India, la posesion de Erivan ó la de los distritos situados al otro lado del Araxes, debilitando sus recursos y desquiciando su independencia política, podrian hacer se resintiesen eventualmente nuestros intereses en Oriente. (*The Courier*.)

## IRLANDA.

Dublin 17 de Diciembre.

## Carta particular.

Acaba de formarse una sumaria muy curiosa por su naturaleza y por las particularidades que en ella se refieren á un sacerdote católico, llamado Maguire, acusado de haber seducido á la hija de un posadero de su parroquia.

Este asunto, dijo Mr. O'Connell, defensor del acusado, no es otra cosa que una intriga *político-judicial*, urdida con el objeto de dar un ataque á la religion católica; pero este golpe, añade el honorable abogado, recaerá sobre los mismos que lo han intentado, quienes no tienen reparo en valerse para sostenerle, de los mas infames medios y aun de falsos documentos; pues se ha llegado al exceso de fingir cartas del acusado que nunca habia pensado siquiera en escribirlas: ademas de que seria fácil probar que la querrelante es una prostituta.

Prevaleció de tal modo su defensa que el acusado fue absuelto por el jury, como era fácil prever, lo cual fue sumamente celebrado y aplaudido, en términos que cuando se retiraba Mr. Maguire desengachó el pueblo los caballos de su coche, y tirando en su lugar de él le condujeron á su casa: por la noche hubo brillantes iluminaciones en algunas calles de Dublin.

No pudiendo los periódicos ingleses dispensarse de hablar de este negocio, casi todos se limitan á exponer los hechos aislados y desfigurados; y en efecto esta nueva infamia, añadida á las del mismo juez que ya se han presentado en la Irlanda, no se ha tramado sino para dar un aparente realce á la pretendida pureza y tolerancia de la religion anglicana. Por fortuna el hecho actual se ha probado judicialmente; y de este modo por lo menos no podrá negarse su evidencia. (*Gazette de France*.)

## FRANCIA.

Paris 20 de Diciembre.

Bolsa de hoy. Cinco por 100 consolidados 101 f. 75 c. Ac-

ciones del banco 1985. Empréstito Real de España 67½.

S. A. R. el Infante D. Miguel de Portugal ha llegado sin novedad á esta capital, y hoy despues de haber hecho la corte al Rey, ha comido con S. M. y Real familia.

—La junta de comercio de Marsella ha recibido del vicealmirante prefecto de Marina el siguiente aviso:

„El dia 8 despaché á Túnez, Trípoli y demas puertos intermedios un bergantin con la orden de que regresen á Francia todas las naves que se hallasen prontas á salir.”

—A las noticias que el Gobierno ha recibido de Constantinopla con fecha 14 de Noviembre, y de que ya hemos hablado, solo hay que añadir que no ha sorprendido al bajá de Egipto la destruccion de su escuadra, pues que la consideraba muy comprometida luego que vió reunidas las tres aliadas. Se asegura que insiste con mucha fuerza dicho bajá en que la Puerta acepte las proposiciones que se le hacen, diciendo que él no tiene arbitrio alguno para ayudarla.

—El abate Bonnaud, misionero en las Indias orientales, ha dirigido al Sr. Obispo de Píserol Rey la siguiente carta:

„Monseñor: ¡De cuánta dulzura y consuelo es recibir una carta, como la de vuestra grandeza, con que me ha honrado en el mes de Mayo anterior (de 1826)! Desearla, cual la deseaba yo, y recibirla en circunstancias tales, como las en que me hallaba, añade un valor nuevo á este beneficio.

„Imagínese vuestra grandeza á un sacerdote, que se encuentra en un pais enteramente infiel: en un pais cuya lengua ignora: en un pais tan diferente de su patria en usos y costumbres: sin mas compañía que la de algunos cristianos que le siguen: llegando sobre el medio dia calado de agua á un edificio público, franco para todos los viageros, donde no se encuentra mas que las paredes; y que mientras piensa si llegará pronto su equipage quedado atrás, ve llegar á toda prisa de un pueblecito donde ha pasado dos meses, un expreso que le trae un paquete de cartas: que entre ellas encuentra una, venida casi de otro mundo, escrita por una persona venerada y querida en el Señor, que ha atravesado la inmensidad de los mares para llegar á sus manos. ¡Qué don mas apreciable le pudiera mandar el cielo? ¡Con qué atencion, con cuánto júbilo y ternura lee una vez y otra esta preciosa carta, llena de consejos apostólicos, y de un cariño fraternal!

„Ved aqui, Señor, la situacion en que yo me hallaba á 7 de Diciembre de 1826, cuando me fue entregada vuestra carta. Si vuestra grandeza ha recibido la que tuve yo el honor de escribirle en Octubre de aquel año, sabrá ya que he sido enviado de mision al norte de Pondicheri, cuya capital dista por lo menos 100 leguas de este pueblo.... Las lluvias del invierno retardaron hasta 4 de Setiembre mi partida, y no pude llegar hasta fines de aquel mes á mi destino.

„Instruidos los cristianos de mi llegada, vinieron al encuentro, provistos de todos los utensilios para recibirme segun la manera de los indios. Si me preguntais, Señor, qué recibimiento fue ese que se hizo en Asia al ex-vicario de Amberieux, puedo decir á vuestra grandeza que á tres cuartos de legua del pueblo divisé una bandera tremolada en señal de mi arribo próximo, y á poco ví llegar hácia mí una multitud de viageros, que segun me dijeron, eran cristianos que salian á mi recibo, habiéndolos preguntado yo hácia donde se dirigian. Llegados á mí, se postaron todos, diciendo: ¡lor al Señor, hombre de Dios! Respondíles, siguiendo la costumbre: yo os doy mi bendicion. Levantáronse éntonces, y me ofrecieron una silla y agua para sentarme y refrescar; mas no teniendo necesidad de estos auxilios, continué mi marcha con la nueva comitiva al son de una música desacorde. En este séquito algunos llevaban sus sables, otros grandes lanzas, estos otros fusiles, aquellos teas, para alumbrar en la oscuridad de la noche, si nos cogiese en el camino. Tal es el recibimiento que los indios hacen á las personas en quienes reconocen autoridad.

„En esta mision hay doce iglesias, pequeñas las mas, y aun menores, á lo que me parece, que la mitad de la de Amberieux: una he bendecido, que le es casi igual en tamaño. Seis de ellas están cubiertas con tejas (que son muy raras en el pais), las restantes con paja. He visto cristianos que han venido aqui de casi todos los puntos de la mision; y es muy doloroso oírles que solo hay dos, tres, seis ó ocho familias cristianas en su pueblo, siendo gentiles todas las demas: que hay dos ó tres años que no viene á visitarlos el misionero &c. En este lugar hay sobre 400 cristianos, que componen los dos tercios de la poblacion: los gentiles tienen tres templos pequeños. Y por cierto no los he visto grandes en todo el distrito de esta mision, que he atravesado en gran parte á mi venida. Creo que podían contarse en él cerca de 39 cristianos. Los ingleses, á quienes está cometido el pais, como sabe vuestra grandeza, parecen

que no tienen ministros en esta parte de la península, aun en los principales establecimientos, si se exceptúa á Masulipatan.

»A mi llegada á este pais reinaba una fiebre, cuyo nombre ignoro, aunque no sus efectos; la cual no me dispensó por recién venido de que le pagase mi tributo. Cuatro dias despues de mi arribo fui atacado de ella, y la he sufrido durante un mes: asi no he podido aplicarme á estudiar la lengua hasta la mitad del pasado. Ya estoy completamente restablecido.

»La tierra es muy fértil en granos; aunque diferente de la de Europa, produce poco arroz. La principal cosecha se hace por Enero ó á principios de Febrero: este año se ha perdido por exceso de lluvia.

»Os he dicho ya, Señor, en mi carta última cuánto habia de ser mi aislamiento en esta mision, separada de las demas por casi 40 leguas de pais idólatra enteramente. Mas há de tres meses que no he visto sacerdotes, aunque en el dia tengo esperanza de ver uno dentro de un mes. ¿Qué súplica mas conveniente puedo hacer al Señor, que la de rogarle con humildad, postrado ante mi crucifijo: *¿Vuelve tus ojos y apiádate de mí, porque soy solo y miserable?* ¡Unico misionero, y con tal pobreza de virtud en un pais tan vasto...! ¡Ojalá supiese al menos dirigir á Dios con una fe viva, con una esperanza firme y amor ardiente estas otras palabras del mismo Profeta: *Descienda sobre mí tu piedad: no alejes de mí tus misericordias. Soy &c.* (Gacete de Lyon.)

## ESPAÑA.

Madrid 2 de Enero.

Por los partes recibidos de Barcelona hasta el 29 del pasado Diciembre, se sabe que SS. MM. continuaban en aquella capital sin particular novedad en su importante salud.

SS. AA. continúan con la mejor salud.

En el Real seminario de Nobles de esta corte, dirigido por los padres de la compañía de Jesus, se han celebrado exámenes generales y públicos, de orden de S. M., en los dias 17, 18, 19, 20, 21, 22 y 23 de Diciembre próximo pasado, con una numerosa concurrencia de las personas mas distinguidas de todas las clases del Estado. Los examinadores han sido sugetos los mas acreditados por su ciencia y literatura, y que por lo mismo obtienen los primeros destinos y cátedras en la corte. El examen dió principio por la religion, y los caballeros seminaristas dieron pruebas de estar bien cimentados en la doctrina de Jesucristo y en los libros sagrados. Fue de suma complacencia á los espectadores oír explicar en el encerado á unos tiernos niños los principios de ortología y calografía. Cuatro clases de gramática latina se presentaron á traducir con facilidad, y analizar con despejo á Ciceron, Virgilio, Horacio y demas clásicos latinos, respondiendo á todas las reglas del arte con la mayor exactitud, vertiendo en latin las oraciones castellanas, y dando razon del arte métrica, de las figuras de Sintaxis, de las de prosodia, y aun de las de humanidades: los de esta clase se extendieron en dar conocimiento de las partes de un discurso, de la amplificacion, del estilo, del período &c., analizando las oraciones de Ciceron, indicando sus bellezas, y confirmando todos los preceptos con ejemplos tomados del mismo príncipe de la elocuencia. Los caballeros destinados á filosofía se presentaron á defender conclusiones escogidas de lógica, metafísica y ética filosófica, disertando primero sobre ellas, y desatando despues las objeciones que en forma ó sin ella les hicieron sus compañeros y los concurrentes. Los alumnos de las dos clases de matemáticas que hasta ahora hay establecidas, hicieron ver en aritmética, geometría y toda el álgebra, haber aprovechado el corto tiempo que llevan de enseñanza por la facilidad y prontitud con que ejecutaban las operaciones y resolvian los problemas, señalando los métodos mas sólidos y de mas facil aplicacion. Los de la historia, geografía y cronología, que ocuparon por mucho tiempo la atencion del concurso, produjeron en todos la mas completa satisfaccion al oírles responder detenida y acertadamente á cuantas preguntas se les hicieron; unas veces refiriendo con juicio y sana crítica los hechos históricos, otras explicando las tres partes de la geografía, y demostrando los verdaderos principios en que se funda, y toda la estension é importancia de esta ciencia; y en fin, en cronología dieron á conocer unos adelantos y una inteligencia nada común. No menor lucimiento dió á estos ejercicios el examen de las lenguas.

Despues de la castellana y latina, tuvo un lugar muy principal la griega, y los caballeros que á ella se dedican produjeron del

griego al latin y castellano los autores que se les mandó explicar y analizar, en lo que manifestaron estar bien enterados de sus principios gramaticales. Igual conocimiento mostraron de las lenguas italiana, francesa é inglesa, traduciendo los autores clásicos en prosa y verso de los respectivos idiomas, vertiendo con facilidad y escribiendo correctamente lo que se les dictaba por los señores que los examinaban. Los de la clase de dibujo despues de haber disertado sobre las tres nobles artes, y respondido á las preguntas que se les hicieron sobre las proporciones del cuerpo humano segun las medidas de las bellas estatuas antiguas, llegaron á dibujar cabezas diferentes de repente en el encerado, y aun á adornarlas de un modo, que causó á los mismos profesores una agradable sorpresa: entre los muchos dibujos de todas clases, que se presentaron, fueron singularmente admitidos los litográficos, que despues se repartieron á los concurrentes, y todos conservan en la mayor estimacion. Las tres clases de música manifestaron un completo conocimiento de la teoría musical, se cantaron lecciones escogidas á solo y á duo y algunas piezas interesantes por su gusto y novedad, entre las cuales mereció particular aplauso uno de los himnos compuestos en el mismo Real seminario al Rex nuestro Señor; y los seminaristas mas adelantados en este ramo de instruccion tocaron tambien varias piezas en el piano y violin. En la clase de esgrima se notaron iguales progresos; despues de haber parado y tirado varias parejas, hicieron el ejercicio del sable con sus seis divisiones, y el ataque. Los de la clase de danza admiraron al público por el decoro y destreza con que se presentaban y desempeñaban los bailes admitidos en la sociedad. En fin llegó el dia 23 destinado para la solemne adjudicacion de premios á los mas sobresalientes segun la costumbre de todos los colegios de la Compañía de Jesus. Los Serenísimos Sres. Infantes, que ya habian honrado los exámenes algunos dias con su augusta presencia, se dignaron asistir todos este último dia para coronar unos ejercicios que tanto honor habian hecho á la nobleza española y á toda la nacion. Un caballero seminarista pronunció una elocuente oracion latina sobre aquella sentencia de Horacio.

*Doctrina.... vim promovet insitam  
Rectique cultus pectora roborant.*

Sobre el mismo asunto recitaron otros varias composiciones en verso latino y castellano, intermediadas de conciertos musicales, todo lo cual, unido á la vistosa iluminacion y brillante concurso de la corte, hizo este acto el mas plausible é interesante. Luego que se publicaron los nombres de los caballeros seminaristas que habian merecido premio, iban llegando uno á uno á recibirle de mano del Sr. Infante D. Carlos María, teniendo despues la honra de besar la mano á todas las Personas Reales. Loor eterno al gran Monarca que con tanto empeño ha restablecido y protege un establecimiento, que será algun dia el consuelo de la Religion, el apoyo mas firme del Trono, y la gloria de nuestra patria.

*Caballeros que han obtenido premio en los exámenes generales del año 1827 en el Real Seminario de nobles de Madrid.*

### En Religion.

*Primer premio.* D. Henrique O-Donell.  
*Segundo.....* D. Manuel Montoya, D. Isidro Zárate.  
*Accessit.....* D. Manuel Maroto, D. Adolfo Cevallos, Excelentísimo Sr. Marques de Bacares.

### En Ortología.

*Premio.....* Sr. Marques de Torre-Orgaz, D. Antonio Ibarola.

### En Calografía.

*Premio.....* D. Josef Arriaza, D. Calixto Solá.

### En gramática Castellana.

*Premio.....* Excmo. Sr. Marques de la Vera  
*Accessit.....* D. Agustín Carvajal.

### En la primera clase de matemáticas.

*Primer premio.* D. Juan Aguilar.  
*Segundo.....* Sr. Marques del Surco.

### En la segunda clase de matemáticas.

*Primer premio.* D. Josef Zamora.  
*Segundo.....* D. Trifon Modet, D. Henrique O-donell.

### En ética y metafísica.

*Premio.....* D. Trifon Modet.

## En lógica, ontología y elementos matemáticos.

Premio..... D. Fernando Merás.

## En retórica.

Primer premio. D. Mateo Obregon.

Segundo..... D. Josef Arrieta.

Accessit..... D. Pedro Campuzano.

## En la clase superior de gramática latina.

Primer premio. D. Eugenio Ahumada.

Segundo..... D. Antonio Lacueva, D. Juan Campuzano.

Accessit..... D. Francisco Cabrera, D. Juan Bessieres, D. Gregorio Bedoya.

## En la clase inferior de latinidad.

Primer premio. D. Pablo Fernandez.

Segundo..... D. Javier Búrgos, Excmo. Sr. Marques de la Vera.

Accessit..... D. Fernando de Noragaray, D. Manuel Montoya, D. Rafael Luna.

## En la clase infima de latinidad.

Primer premio. D. Benigno Ballesteros.

Segundo..... D. Patricio Palacio, D. Juan Ocasia.

Accessit..... D. Francisco Mathou, D. Pedro Larrard, Don Luis Casaní.

## En historia, geografía y cronología.

Primer premio. D. Agustín Búrgos.

Segundo..... D. Trifon Modet, D. Henrique O-donell.

Accessit..... D. Mateo Obregon, D. Fernando Merás, Señor Marques del Surco, Sr. Marques de Góngora.

## En lengua griega.

Primer premio. D. Juan Bessieres.

Segundo..... D. Antonio Socave.

Accessit..... D. Eugenio Ahumada.

## En lengua italiana.

Primer premio. D. Silvestre Collar.

Segundo..... D. Fernando Merás.

Accessit..... D. Manuel Montoya.

## En lengua francesa.

Primer premio. Sr. Marques del Surco.

Segundo..... D. Norberto Granja, D. Josef Casaní.

Accessit..... D. Fernando Merás, D. Antonio Calderon.

## En lengua inglesa.

Primer premio. D. Trifon Modet.

Segundo..... D. Agustín Búrgos.

Accessit..... D. Juan Martinez.

## En primera clase de dibujo.

Primer premio. D. Pedro Madrazo.

Segundo..... D. Fernando Merás, D. Pedro Campuzano.

Accessit..... D. Josef Zamora, D. Agustín Búrgos, D. Francisco Cabrera, D. Pedro Guzman.

## En la segunda clase de dibujo.

Premio..... D. Gregorio Bedoya, Excmo. Sr. Marques de Casasola.

Accessit..... D. Juan Aguilar, D. Luis Casaní, D. Manuel Montoya, D. Norberto Granja.

## En la primera clase de música.

Primer premio. D. Mariano Gil.

Segundo..... Sr. Marques de Góngora.

Accessit..... Sr. Conde de Montes-claros, D. Josef Goicoechea, D. Juan Conway.

## En la segunda clase de música.

Primer premio. D. Fernando Montoya.

Segundo..... D. Miguel Salinas, D. Juan Castell.

Accessit..... D. Francisco Ayala, D. Felipe Bedoya.

## En la tercera clase de música.

Primer premio. D. Josef Manzanos.

Segundo..... D. Fernando Merás, D. Francisco Cabrera.

Accessit..... D. Ramon Elejalde, Sr. Marques de Chilochai.

## En la clase de esgrima.

Premio..... D. Trifon Modet.

Accessit..... D. Narciso Cabrera, D. Genaro Quezada.

## En la clase de baile.

Premio..... Excmo. Sr. Marques de Casasola.

Accessit..... D. Pedro Madrazo, D. Joaquin Merás, D. Ramon Elejalde.

No hay artículos mas importantes de publicarse en la Gaceta, que los que versan sobre los progresos de la industria ó del comercio español. Tenemos pues la mayor complacencia en anunciar al público la grande perfeccion, que á costa de expensas considerables y recientes, en máquinas, troqueles y herramientas, se ha dado en la Real fábrica platería de Martinez en esta corte, á los ramos del vaciado en arenas, estampado, dorado á molido y bronceado, cuyas primeras muestras pueden verse en el despacho de la expresada fábrica. Allí puede cualquier curioso cotejar á su espacio las piezas de plata y bronce doradas y bronceadas que se han construido últimamente, con las que vienen de paises extrangeros: para lo cual hay ya jarrones, floreros, escribanías, relojes de sobremesa de varias clases y candeleros de varios gustos.

Pero no son solo las materias de plata, oro y bronce las que pueden sostener esta concurrencia, sino tambien las de alabastro con sobrepuestos de aquellos metales ó sin ellos, para lo cual se ha establecido un nuevo obrador dentro del mismo edificio, donde se labra y pulimenta todo lo concerniente á este ramo en alabastro del reino, á mucho menos coste, y con tanta perfeccion como lo que viene de Italia. Los que deseen convencerse de esta verdad pueden acudir á ver las primeras muestras que se les presentarán de jarrones, floreros, relojes grandes de sobremesa de varias clases, tableros pulimentados, lápidas sepulcrales blancas y negras con sus correspondientes inscripciones, templetes, tabernáculos, ramilletes de mesa &c. &c., advirtiendo que se ejecutará á precios arreglados todo cuanto quiera encargarse para Madrid ó las provincias.

## CAMBIOS DEL DIA 2.

Londres.....	36½ á 37.
Paris.....	15 9.
Cádiz.....	½ pérdida.
Sevilla.....	1 á 1½.
Málaga.....	½ á ¾ beneficio.
Valencia.....	par.
Murcia.....	1½ á 2.
Barcelona á pesos fuertes.....	¾ beneficio.
Zaragoza.....	par.
Bilbao.....	½ pérdida.
Coruña.....	1½ pérdida.
Vales consolidados.....	21 á 21½ valor.
Idem no consolidados.....	7 á 8.

## ANUNCIOS.

La Guia de Forasteros y el Estado militar y político para este año se hallará en tablete, pasta y rústica en el despacho de la Imprenta Real.

Los suscriptores al periódico filarmónico titulado *la Lira de Apolo* (año 3.º) pasarán á recoger el cuaderno núm. 3.º y último del tercer trimestre: contiene el célebre duo *Sbhen à se ferisci*, de la Semíramis, de Rossini, para piano fuero solo, y el tercetino *Dopo due lustri alti misero*, de la Caritea de Mercadante, para canto y piano. Continúa abierta la suscripcion al 4.º y último trimestre, á razon de 50 rs. por cada uno, en los almacenes de Mitegui y Hermoso; en donde se hallan de venta las piezas sueltas de los trimestres anteriores, y se dará el prospecto gratis; y en las provincias en las librerías que se anunciaron en la Gaceta del 13 de Febrero del año próximo pasado.

Brevísimos diálogos sobre la Gramática latina, Retórica y Póetica, acomodados á un examen; por D. Manuel Crespo y Peralver. Se vende en la librería de Sanz, calle de Carretas, á 3 rs.: puede ir en carta.